



# Participa IEEM en reunión del sistema nacional electoral

*\* La Consejera Presidenta, Amalia Pulido Gómez, expuso las experiencias del IEEM en materia de voto anticipado y en prisión preventiva.*

La Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, participó en la Reunión de Coordinación del Sistema Nacional Electoral en el Instituto Nacional Electoral (INE), donde Consejerías, Vocalías Ejecutivas y Presidencias de Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) del país expusieron las experiencias de las pruebas piloto de Voto Anticipado y en Prisión Preventiva, todo esto rumbo a la organización del Proceso Electoral de 2024.

Adicionalmente, analizaron los Calendarios de coordinación, los Convenios, Anexos Técnicos y Financieros, el Conteo Rápido, la Estrategia de Capacitación Electoral, la paridad y las acciones afirmativas, entre otros.

En su participación, Pulido Gómez comentó que, en el caso del Esta-

do de México, la implementación de la Prueba Piloto del Voto para Personas en Prisión Preventiva fue exitosa en los 20 Centros de Prevención y Readaptación Social gracias a la coordinación interinstitucional entre autoridades electorales y la Secretaría de Seguridad del Gobierno estatal.

Con las cifras de participación obtenidas durante este ejercicio, realizado entre el 15 y el 19 de mayo pasado, se demuestra que existe la posibilidad de consolidar una nueva forma de ejercer los derechos político-electorales de las personas, destacó la Consejera Presidenta.

Pulido Gómez indicó que para fortalecer este ejercicio se requiere ampliar y diversificar la forma en que se allega información sobre las plataformas electorales a la población penitenciaria,

para que de esta forma tengan la posibilidad de emitir un voto más informado; se pronunció por favorecer la observación electoral y mantener los vínculos interinstitucionales.

Acerca del Voto Anticipado para Personas con Discapacidad, la titular del IEEM externó que uno de los principales retos que enfrentan el INE y los 32 OPLEs del país es la conformación de la Lista Nominal, por lo que se hace necesario reforzar las campañas de difusión para que cada vez más personas que viven con alguna dificultad de movilidad sepan que pueden acceder a este derecho desde sus domicilios.

Pulido Gómez detalló que, de acuerdo con el INEGI, en el Estado de México viven 756 mil personas con discapacidad, por lo que el número de personas que podrían ser beneficiadas se incrementaría si se establecen los mecanismos adecuados para que sepan, por ejemplo, que la población con dichas condiciones puede tramitar su credencial desde casa.

A este encuentro asistieron la Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala; las consejeras del INE: Norma Irene De La Cruz Magaña, Carla Humphrey Jordan, Dania Ravel Cuevas y Beatriz Zavala Pérez; los consejeros del INE Arturo Castillo Loza, Uuc-kib Espadas Ancona, Martín Faz Mora y Jaime Rivera Velázquez.

Las y los titulares de los 32 OPLEs, vocalías ejecutivas del INE en las entidades y titulares de Dirección Ejecutivas, Unidades Técnicas y Coordinaciones del INE compartieron experiencias, puntos de vista y mejoras respecto de la organización de los comicios que se desarrollarán en 2024.